
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 26 – 30 сентября 2022 г. 

 

Депутаты Ленобласти хотят прекратить мошенничества в сфере 

микрозаймов 

                                         Законодательное Собрание Ленинградской области  
 

         Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 

предлагают усилить меры безопасности для граждан при получении 

микрозаймов. Соответствующее обращение к председателю правительства 

России Михаилу Мишустину принято на первом осеннем заседании 

регионального парламента. 

        В России растет число случаев мошенничества при предоставлении 

физическим лицам микрозаймов, более 90 процентов оформлений кредитов 

на третьих лиц приходится на область онлайн-микрозаймов. Необходимо 

принять меры для устранения такой возможности.  

         Сейчас же достаточно в онлайн-кабинете предоставить копию 

паспортных данных и подтвердить код из смс-оповещения. При этом данные 

документов, удостоверяющих личность, регулярно попадают на теневой 

рынок из различных баз – от мобильных операторов, сайтов продажи билетов 

или даже фитнес-клубов. Оформление сим-карты при определенных 

условиях также доступно без предъявления паспорта, чем и пользуются 

мошенники. 

         Депутаты поддержали идею распространить требование к банкам об 

оформлении кредита только при личном присутствии гражданина, на 

микрофинансовые организации. Обращение в кабинет министров РФ будет 

направлено в ближайшее время. 

 

Волонтерские штабы обеспечат помощь и поддержку семьям 

мобилизованных 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        Такое решение председатель Законодательного Собрания Вологодской 

области, секретарь ВРО партии «Единая Россия» Андрей Луценко озвучил, 

исходя из запросов, которые стали поступать от семей мобилизованных 

граждан депутатам и в местные отделения партии.  
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        В волонтерских центрах уже начали разворачивать колл-центры 

оказания психологической и юридической помощи. Там же волонтеры будут 

помогать гражданам в организационно-бытовом плане.  

          «Перед общественными приемными партии «Единая Россия» сегодня 

тоже стоит серьезная задача, – рассказала руководитель региональной 

общественной приемной «Единой России» Лариса Кожевина. – 

Общественные приемные не только будут принимать обращения, но и 

анализировать проблемные вопросы, которые требуют системных решений, 

изменений в законодательство». 

         Кроме психологической и юридической помощи в волонтерских 

центрах планируют аккумулировать всю помощь, которую собирают 

вологжане мобилизованным, и направлять напрямую им по запросу 

военкомата. Например, поступил запрос на 50 наборов для ребят, в который 

войдут самые необходимые предметы: бутылки с водой, консервы, влажные 

салфетки. 

 

Перечень ветеранов боевых действий, имеющих право на меры 

соцподдержки, будет расширен 

Законодательное Собрание Свердловской области   

 

        На состоявшемся под председательством Людмилы Бабушкиной 

заседании Законодательного Собрания депутаты приняли закон «О внесении 

изменений в статью 6 Закона Свердловской области «О социальной 

поддержке ветеранов в Свердловской области». 

        «Законопроект подготовлен в целях приведения регионального 

законодательства в соответствие с Федеральным законом от 4 августа 2022 

года «О внесении изменении   в статьи 3 и 4 Федерального закона «О 

ветеранах»,– прокомментировала председатель Законодательного Собрания 

Свердловской области Людмила Бабушкина. – Речь идет о том, чтобы 

дополнить перечень ветеранов боевых действий, которым предоставляются 

меры социальной поддержки, новой категорией – военнослужащие органов 

федеральной службы безопасности, в том числе уволенные в запас 

(отставку), выполнявшие задачи по отражению вооруженного вторжения на 

территорию Российской Федерации, а также в ходе вооруженной провокации 

на Государственной границе России и приграничных территориях субъектов 

РФ, прилегающих к районам проведения специальной военной операции на 

территориях Украины, Донецкой Народной Республики и Луганской 

Народной Республики с 24 февраля 2022 года. 
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         Внесение таких изменений в региональный закон «О социальной 

поддержке ветеранов в Свердловской области» позволит повысить уровень 

социальной защиты отдельных категорий ветеранов». 

 

В Подмосковье предоставлено 38 земельных участков в аренду за 1 

рубль 

Московская областная Дума  

 

        Комитет Мособлдумы по имущественным отношениям, 

природопользованию и экологии провѐл расширенное заседание, на котором 

обсудил с коллегами из профильных региональных министерств реализацию 

в Подмосковье проекта по предоставлению земельных участков в аренду за 

один рубль. 

        «14 марта был принят Федеральный закон, согласно которому органы 

государственной власти субъекта Российской Федерации могут 

устанавливать льготную арендную плату на землю в 2022 году. Возможность 

сделать это за 1 рубль и без торгов – это мера поддержки, которая помогает 

бизнесу в развитии компаний, стимулирует повышение занятости, 

инвестиционной и социальной привлекательности территории», – сказал 

Владимир Шапкин, председатель Комитета. 

        В Московской области сформирован перечень земельных участков – 

всего в нѐм 274 участка площадью от 0,5 га до 109 га. На сегодня 

предоставлено 38 участков общей площадью порядка 83 га. Льготная 

арендная плата за земельные участки предоставляется гражданам или 

российским юрлицам, зарегистрированным на территории Московской 

области на 1 год. Все инвесторы, которые откроют предприятия, по 

завершению срока льготной аренды смогут выкупить земельные участки за 

15% от кадастровой стоимости. 

        В перечень отраслей включены 27 видов экономической деятельности в 

сферах: сельское хозяйство, производство пищевых продуктов и одежды, 

химических веществ, лекарств, компьютеров, электроники, оптических и 

пластмассовых изделий и др. 

         По итогам Комитет направит в профильные министерства Московской 

области и комитеты Мособлдумы предложения о необходимости 

рассмотрения вопросов по снятию барьеров для ускорения реализации 

инвестиционных проектов в целях импортозамещения. 

         Кроме того, участники заседания предложили рассмотреть вопрос о 

расширении категории российских юридических лиц, которые могли бы 
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воспользоваться льготной арендой, в части отмены обязательного требования 

по регистрации предпринимателей на территории Московской области. 

 

В Башкортостане принят закон о геопарках 

Законодательное Собрание Республики Башкортостан   

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли Закон «О геопарках в Республике Башкортостан».  

         – Законом закрепляется правовое понятие «геопарк», регламентируется 

порядок создания и определения границ геопарков в республике, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Также в 

документе обозначены основные задачи и направления развития геопарков. 

Они предполагают сохранение объектов природного и культурного наследия, 

экологическое просвещение, развитие социального и сельского туризма.  

         Согласно закону геопарк – это территория, включающая в себя объекты, 

имеющие особую геологическую, биологическую, экологическую ценность, 

представляющая научный, образовательный, культурный, исторический и 

туристский интерес.  

        Спикер парламента напомнил, что именно башкирский «Янган-Тау» 

первым в нашей стране и даже на всем постсоветском пространстве получил 

международное признание и был включен в Глобальную сеть геопарков 

ЮНЕСКО.  

         – Сегодня в Глобальную сеть входят 169 геопарков 48 стран, – сказал 

Константин Толкачев. – Важнейшим условием развития глобальных 

геопарков является соблюдение баланса экономических интересов и 

природоохранной деятельности. При этом концепция допускает как 

бюджетное размещение туристов в кемпингах и глэмпингах, так и 

комфортные условия отелей.  

        Расходы на реализацию закона будут финансироваться за счет средств 

республиканского бюджета на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 

годов.  

 

Самые востребованные налоговые льготы в Кузбассе 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

         Председатель комитета по вопросам бюджета, налоговой политики и 

финансов Парламента Кузбасса Довран Аннаев участвовал в заседании 

бюджетной комиссии Кемеровской области – Кузбасса, на котором 
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рассмотрели проект сводного отчета о результатах оценки налоговых 

расходов региона в 2021 году. 

        В прошлом году предоставлено 183 региональных льгот на общую 

сумму свыше 1,82 млрд рублей, что на 3,6% превышает уровень 2020 года. 

Росту способствовало введение налоговых льгот: по налогу на имущество 

организаций; для организаций-плательщиков налога по упрощенной системе 

налогообложения (УСН), пострадавших от введения QR-кодов в 

«пандемийный» период; для плательщиков УСН, применявших в 2020 году 

исключительно единый налог на вмененный доход (ЕНВД).  

Наибольшая доля в структуре налоговых расходов региона приходится на 

льготы по налогу на имущество организаций (633,43 млн рублей), на льготы 

по упрощенной системе налогообложения (586,3 млн рублей) и льготы по 

транспортному налогу (220,2 млн рублей). Эффективность налоговых льгот в 

Кузбассе – 92,3%; это достаточно высокий показатель.  

          На заседании обсудили законопроекты для формирования областного 

бюджета на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов, актуальные 

вопросы совершенствования налогового законодательства. В частности, было 

предложено увеличить предельный размер инвестиционного налогового 

вычета для предприятий-участников нацпроекта «Производительность 

труда» с 50% до 90% и ввести пониженную налоговую ставку по единому 

сельскохозяйственному налогу на постоянной основе. 

 

Руководитель парламента обозначил приоритеты работы депутатского 

корпуса в новом созыве 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

         Председатель ЗСК Юрий Бурлачко обозначил задачи, которые стоят 

перед депутатами седьмого созыва. Среди первоочередных – 

совершенствование нормативной базы во всех отраслях экономики для 

обеспечения их дальнейшего роста и также системный контроль за 

реализацией действующего законодательства. 

         «Важным направлением должна стать выработка контрмер в условиях 

усиливающегося санкционного давления. Большого внимания потребуют 

социальная сфера, совершенствование мер поддержки слабозащищенных 

категорий населения. Приоритеты в работе остаются неизменными: это 

повышение уровня и качества жизни наших граждан и развитие 

Краснодарского края», – назвал ключевые направления работы ЗСК нового 

созыва спикер. 
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        По словам руководителя кубанского парламента, данную позицию 

разделяют все парламентарии вне зависимости от партийной 

принадлежности.  

        «Выборы привели в состав ЗСК представителей 5 партий. И я уверен, 

что многопартийность, как и в прошлом созыве парламента, продолжит 

оставаться сильной стороной Законодательного Собрания Краснодарского 

края», – заключил Юрий Бурлачко. 

 

Аграрный комитет АКЗС подготовил поправки в краевой закон о 

поддержке ЛПХ 

Алтайское краевое Законодательное Собрание   

 

         Проект изменений в закон Алтайского края «О государственной 

поддержке личных подсобных хозяйств, занятых производством 

сельскохозяйственной продукции» внесен в повестку 12-й сессии краевого 

парламента.  

         Большая часть изменений носит юридико-технический характер и 

приводит краевую норму в соответствие с федеральным законом. Вместе с 

тем, профильный комитет выступает за сохранение ряда формулировок, 

которые в федеральном законе менее конкретизированы.  

        Так, часть федерального закона, определяющая в числе направлений 

поддержки формирование инфраструктуры обслуживания и обеспечения 

деятельности ЛПХ, содействие создания торговых, перерабатывающих и 

иных кооперативов, дополняется содержанием из прежней редакции краевой 

нормы: обеспечение сельскохозяйственными животными, птицей и кормами, 

передачу в аренду животноводческих помещений и других 

производственных объектов в порядке, установленном действующим 

законодательством. Не забыта организация систем обучения, повышения 

квалификации для граждан, ведущих личное подсобное хозяйство.  

       Часть, касающаяся мероприятий по повышению качества продуктивных 

и племенных сельскохозяйственных животных, будет конкретизирована 

пунктами о содействии в оказании ветеринарных, зоотехнических, 

агрономических, инженерно-технических и информационно-

консультационных услуг.  

 

Стоимость земельного сертификата для многодетных семей будет 

увеличена 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         На заседании комитетов по охране здоровья и социальной политике и 

комитета по природным ресурсам и экологии депутаты обсудили во втором 

чтении законопроекты, предусматривающие возможность выбора для 

многодетных семей в крае, которые признаны нуждающимися в улучшении 
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жилищных условий: получение земельного участка под ИЖС либо 

социальной выплаты. 

        Данная возможность предусмотрена в двух взаимосвязанных 

документах: законопроекте «О социальных выплатах многодетным 

гражданам на приобретение земельного участка и улучшение жилищных 

условий» и изменениях в краевой закон «О регулировании земельных 

отношений». 

         На 1 сентября в очереди на получение земельного участка стоит 15 344 

многодетных семей. Наибольшее число желающих — в Красноярске и его 

окрестностях. Учет семей ведут муниципальные органы власти. 

        После принятия законопроекта в первом чтении последовала долгая 

пауза. Потребовались дополнительные консультации с Правительством края, 

агентством по управлению государственным имуществом для 

экономического обоснования стоимости земельного сертификата и 

альтернативной выплаты. В итоге вышли на сумму 185 тыс. рублей, это на 35 

тысяч больше, чем планировали ранее. Предусмотрена ежегодная индексация 

суммы, как и других социальных выплат. Кроме того, депутаты вернутся к 

этой теме по итогам переоценки кадастровой стоимости земли, чтобы 

проанализировать, насколько меняется кадастровая стоимость тех участков, 

которые могли быть предоставлены.  

        Планируется, что закон вступит в силу с 1 января 2023 года. За это время 

в муниципальных образованиях края смогут провести предварительную 

работу, проанализировать количество семей данной категории, 

претендующих на социальную выплату. 

 

Принятый закон позволит решить многолетнюю проблему  

Дума Астраханской области  

 

         На пленарном заседании в двух чтениях единогласно принят закон «О 

порядке дополнительного использования в 2022 году средств регионального 

бюджета для осуществления полномочий РФ в области водных отношений».  

        Водным Кодексом регионам переданы полномочия Российской 

Федерации по охране водных объектов, находящихся в федеральной 

собственности. Практика показала, что осуществление переданных 

полномочий требует финансирования в объеме, превышающем объем 

субвенций из федерального бюджета. Закон имеет первостепенную важность 

для жителей трех районов, где отмечены проблемы с водоснабжением. Люди 

неоднократно обращались с этим вопросом к депутатам на приемах граждан. 

В кратчайшие сроки по поручению Губернатора Игоря Бабушкина и 

Председателя Думы Астраханской области Игоря Мартынова был разработан 

проект закона Астраханской области, позволяющий выделить средства 
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областного бюджета на принятие экстренных мер по обеспечению водой 

безводных и маловодных районов.  

        «Понижение уровня воды в Волге привело к ситуации, что целый ряд 

территорий, где проживают десятки тысяч наших граждан, столкнулись с 

дефицитом воды для питья, для полива и сельскохозяйственных нужд», – 

отметил спикер Игорь Мартынов.  

        Также был поставлен вопрос о продолжении действия программы в 

следующем году. Сейчас идут переговоры с Росводресурсами о прямом 

финансировании из федерального бюджета мероприятий по подкачке. При 

необходимости нужно предусмотреть средства в бюджете на 2023 и 

плановый период 2024 и 2025 годов.  

          

 

Налоговые льготы помогут сохранить райпо 

Законодательное Собрание Калужской области   

 

          С просьбой распространить льготу по налогу на имущество на райпо 

Мещовска, Мосальска и Спас-Деменска в Законодательное Собрание области 

обратились представители Облпотребсоюза. Эти организации предлагают 

приравнять к сельским райпо.   

         Этот вопрос рассматривался на рабочей встрече под руководством 

председателя Законодательного Собрания области Геннадия Новосельцева. 

Райпо продолжают обслуживать сельское население в столь отдаленных, 

малонаселенных и труднодоступных деревнях, куда не «дошли» 

федеральные сетевые магазины и другие предприниматели.  

         По оценкам сотрудников Облпотребсоюза, 80% сельских магазинов 

убыточны. В некоторых населенных пунктах живут по 2-3 человека, но 

магазины продолжают работать с ними. В глубинку строго по графику 

продолжают ездить и автолавки. Еще одно важное поле деятельности райпо – 

обеспечение школьников и воспитанников детских садов вкусными горячими 

обедами из натуральных местных продуктов.  

        В настоящее время под действие льготы по налогу на имущество эти 

райпо не подпадают, потому как находятся не в сельских поселениях, а пусть 

и в небольших, но городах. Чтобы их поддержать, потребуется внести 

изменения в действующее законодательство.  

        Участники встречи сошлись во мнении, что поддержать действующие 

райпо необходимо, но перед внесением изменений в законодательство 

необходимо произвести точный экономический расчет и проанализировать 

ситуацию.  
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Новая награда для деятелей культуры появится в Кировской области 

Законодательное Собрание Кировской области 

 

        Деятели культуры Кировской области смогут претендовать на новую 

награду: в регионе учреждается почетное звание «Заслуженный артист 

Кировской области».  

        Законопроект обсудили в Заксобрании на заседании комитета по 

законодательству и местному самоуправлению. Новое почетное звание 

предлагается присваивать высокопрофессиональным артистам, 

балетмейстерам, дирижерам, композиторам, режиссерам, хормейстерам и 

музыкальным исполнителям за личные заслуги в области культуры.  

         Порядок и условия присвоения почетного звания установит 

Правительство Кировской области. Награждаемым будет вручаться 

удостоверение и нагрудный знак.  

        Нагрудные знаки также предлагается вручать и другим заслуженным 

кировчанам – работникам культуры, работникам физкультуры, экономистам, 

которым присваивается соответствующее почетное звание, ранее 

установленное законом области.  

 

 
 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 
 

 

 

 


